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Este	domingo	se	concretó	la	transformación	del	Poder	Judicial	con	una	amplia	
participación	ciudadana	en	las	urnas,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano,	luego	
de	cerrarse	la	histórica	jornada	electoral.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-fabiola-alanis-gran-participacion-
en-eleccion-judicial/	
	
El	vicepresidente	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez,	participó	en	la	
jornada	histórica	de	votación	para	elegir	a	las	y	los	juzgadores	del	Poder	Judicial,	
destacando	que	México	es	el	primer	paıś	en	el	mundo	que	democratizar	su	Poder	
Judicial	a	través	del	voto	directo	de	la	ciudadanıá.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/el-pueblo-de-mexico-sigue-haciendo-
historia-jc-barragan/	
	
	Este	1	de	junio	México	escribe	una	página	inédita	en	su	historia	democrática:	por	
primera	vez,	el	Poder	Judicial	deja	de	ser	una	estructura	vertical	para	convertirse	en	
una	decisión	del	pueblo.	Durante	décadas,	jueces,	magistrados	y	ministros	fueron	
impuestos	desde	las	cúpulas	del	poder	sin	consulta	alguna.	Hoy,	la	ciudadanıá	toma	en	
sus	manos	una	de	las	decisiones	más	trascendentales:	elegir	a	quienes	impartirán	
justicia	en	nuestro	paıś.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/hoy-el-pueblo-recupera-el-derecho-a-la-
justicia-hugo-rangel	
	
Con	la	Pinalidad	de	coadyuvar	en	el	fortalecimiento	de	los	mecanismos	y	canales	para	
ePicientizar	la	seguridad	pública	estatal,	la	Comisión	Legislativa	de	Seguridad	
Pública	y	Protección	Civil	de	la	LXXVI	Legislatura	del	Congreso	de	
Michoacán	continua	el	análisis	y	valoración	de	las	iniciativas	heredades	en	esa	
Comisión	por	parte	de	la	pasada	legislatura,	para	retomar	aquellas	que	abonen	en	esa	
tarea;	ası	́lo	informó	el	diputado	por	el	Distrito	XIX	con	sede	el	Tacámbaro,	Vicente	
Gómez	Núñez.	
https://atiempo.mx/politica/se-reune-comision-legislativa-de-seguridad-publica-y-
proteccion-civil/	
	
El	coordinador	parlamentario	del	Partido	del	Trabajo	en	el	Congreso	de	Michoacán,	
Reyes	Galindo	Pedraza,	sostuvo	un	encuentro	con	el	gobernador	del	estado,	Alfredo	
Ramírez	Bedolla,	así	como	con	autoridades,	legisladoras	y	legisladores	del	Partido	del	
Trabajo.	
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Durante	esta	reunión,	en	la	que	destacó	la	presencia	del	dirigente	del	PT	en	la	entidad,	
Reginaldo	Sandoval	Flores,	se	abordaron	temas	importantes	para	el	pueblo	de	
Michoacán	y	coincidieron	en	que	debe	mantenerse	el	diálogo	de	manera	permanente	
por	el	bienestar	de	las	y	los	michoacanos.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/31/se-reune-reyes-galindo-con-bedolla-y-
autoridades-del-pt-en-michoacan/	
	
El	diputado	Hugo	Rangel	participó	en	una	reunión	de	trabajo	encabezada	por	el	
dirigente	estatal	del	PT,	Reginaldo	Sandoval,	con	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	
Bedolla	y	el	secretario	de	gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	con	el	objetivo	de	abrir	un	
canal	de	diálogo	franco	sobre	la	coyuntura	polıt́ica	del	estado.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pt-michoac%C3%A1n-tiende-puentes-
institucionales-con-el-estado-sin-renunciar-a-su-autonom%C3%ADa-
pol%C3%ADtica-hugo-rangel	
	
Con	la	Pinalidad	de	reaPirmar	la	posición	del	Partido	del	Trabajo	(PT)	como	locomotora	
ideológica	y	aliados	de	la	4T	en	el	proyecto	transformador	de	la	nación,	diputadas	y	
diputados	del	instituto	polıt́ico	se	reunieron	con	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	
Ramírez	Bedolla;	ası	́lo	dio	a	conocer	el	diputado	por	el	Distrito	XIX	con	sede	en	
Tacámbaro,	Vicente	Gómez	Núñez.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/vicente-g%C3%B3mez-asiste-a-
encuentro-entre-estructura-petista-y-alfredo-ram%C3%ADrez-bedolla	
	
Michoacán	serıá	una	de	las	entidades	más	afectadas	del	paıś	ante	una	eventual	
aprobación	del	impuesto	a	las	remesas,	por	lo	que	es	necesario	fortalecer	el	apoyo	
para	proteger	a	la	comunidad	migrante,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/para-michoacan-remesas-representan-el-
11-del-pib-estatal/		
	
Ante	las	diversas	situaciones	de	inestabilidad	que	se	han	venido	generando	con	
organizaciones	sociales,	de	maestros	y	estudiantiles,	la	diputada	local	Brissa	Arroyo	
Martínez	hizo	un	llamado	respetuoso	a	que	persista	el	diálogo	entre	las	autoridades	
estatales	y	las	diferentes	agrupaciones.	
La	Coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(GPPRD)	en	la	76	Legislatura,	expresó	su	preocupación	por	lo	que	ocurre		en	la	capital	
michoacana.	
https://changoonga.com/2025/05/30/michoacan-debe-fortalecerse-dialogo-entre-
autoridades-y-organizaciones-diputada-brissa-arroyo/		
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Michoacán	ocupa	el	sexto	lugar	nacional	en	repatriados,	con	934	migrantes	hasta	el	
mes	de	abril	de	2025.	Esto,	de	acuerdo	con	la	Secretaría	de	Gobernación,	así	lo	
compartió	la	Secretaría	del	Migrante	del	estado	(Semigrante).	
Detallaron	que,	de	los	repatriados	michoacanos,	se	encuentran	761	hombres	y	173	
mujeres,	cifras	con	lo	que	se	mantiene	el	promedio	en	este	rubro	y	no	ha	habido	un	
incremento	extraordinario	ante	la	llegada	del	presidente	Donald	Trump.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-ocupa-el-sexto-
lugar-nacional-en-repatriados-en-lo-que-va-de-2025-semigrante	
	
Michoacán	se	mantiene	como	el	tercer	lugar	a	nivel	nacional	de	las	entidades	
federativas	con	mayor	presencia	de	incendios	forestales	en	lo	que	va	de	2025,	esto	de	
acuerdo	al	Reporte	Semanal	Nacional	de	Incendios	Forestales,	elaborado	por	la	
Secretarıá	de	Medio	Ambiente	y	Recursos	Naturales	y	la	Comisión	Nacional	Forestal	
(Conafor).	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-supera-los-600-
incendios-forestales-acumulados	
	
En	marcha	se	encuentra	la	construcción	de	seis	pasos	viales	en	la	entidad,	señaló	
Rogelio	Zarazúa	Sánchez,	titular	de	la	Secretarıá	de	Comunicaciones	y	Obras	Públicas	
(Scop).	
En	entrevista	efectuada	en	la	colonia	Villas	del	Pedregal,	Rogelio	Zarazúa	explicó	que	
entre	estos	se	cuentan	los	que	se	ubicarán	sobre	las	vıás	del	tren,	en	las	inmediaciones	
de	la	empresa	refresquera	Pepsi;	en	La	Estancia,	para	conectar	con	el	primer	segmento	
del	segundo	anillo	periférico	en	Morelia,	y	el	de	Uruapan,	aledaño	al	aeropuerto.		
Agregó	que	se	proyecta	que	los	pasos	viales	correspondientes	a	la	zona	urbana	se	
ediPicarán	a	semejanza	del	paso	Catrinas,	con	áreas	recreativas,	juegos	infantiles	y	
satélite	park.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-construccion-6-pasos-viales-en-
michoacan-rogelio-zarazua/	
	
Actualmente	se	cuentan	con	alrededor	de	100	proyectos	ejecutivos	de	obras	
hídricas,	de	los	cuales	se	definirán	cuáles	son	viables	para	obtener	recursos	
económicos	para	los	municipios,	compartió	la	coordinadora	general	de	la	Comisión	
Estatal	de	Agua	y	Gestión	de	Cuencas	(CEAC),	Olivia	Cazares	Arreola.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	recordó	que	al	inicio	de	la	administración	
estatal	se	contaban	con	40	propuestas	de	obra	en	el	banco	de	proyectos,	pero	al	
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hacer	la	depuración	se	encontró	que	algunos	no	eran	viables	y	se	tenían	que	
actualizar.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cuenta-ceac-con-alrededor-de-100-
proyectos-de-obras-h%C3%ADdricas-en-municipios	
	
El	manantial	de	la	Mintzita	perdió	nueve	de	las	15	especies	de	peces	nativas,	aseguró	
Morelia	Camacho,	del	Instituto	de	Ciencias	del	Mar	y	Limnologıá	de	la	UNAM.		En	
entrevista	para	UNAM	Global,	canal	oPicial	de	la	universidad,	comentó,	“históricamente	
en	la	Mintzita	habıá	15	especies	de	peces	nativos,	sin	embargo	se	han	ido	perdiendo,	el	
dıá	de	hoy	hay	solo	seis”,	declaró.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/la-mintzita-perdio-9-de-sus-15-especies-
de-peces-nativas-investigadora/	
	
La	condición	cultural	de	Michoacán	también	se	rePleja	en	sus	radios	culturales	y	
comunitarias,	ya	que	a	lo	largo	del	territorio	existen	y	se	encuentran	-en	su	mayorıá-	
en	comunidades	indıǵenas	o	cerca	de	ellas.	En	el	caso	de	televisión	de	corte	cultural,	
solo	aparece	el	Sistema	Michoacano	de	Radio	y	Televisión	(SMRTV)	del	Gobierno	de	
Michoacán.	
	Estas	radios	se	caracterizan	por	tener	un	modelo	de	operación	social,	y	hacerlo	bajo	
los	principios	de	autonomıá,	libertad	de	expresión	y	acceso	a	la	información,	con	el	
objetivo	de	promover	el	conocimiento,	la	cultura	y	el	arte,	especialmente	el	vinculado	
a	la	identidad	de	las	regiones	donde	operan.		
https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/radio-comunitaria-herramienta-de-
identidad-y-libertad-en-michoacan/	
	
La	renovación	o	cambio	de	iluminación	en	el	estadio	José	María	Morelos	y	Pavón	
rondaría	en	una	inversión	de	alrededor	de	10	millones	de	pesos,	compartió	el	titular	
de	la	Secretaría	de	Finanzas	y	Administración	(SFA),	Luis	Navarro	García.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	el	funcionario	estatal	explicó	que	para	la	
instalación	de	luminarias	en	el	Coloso	del	Quinceo	se	presentarían	diversas	
propuestas	de	presupuesto	por	parte	del	presidente	del	Club	Atlético	Morelia,	José	
Luis	Higuera,	y	el	Gobierno	del	Estado	transfiere	el	recurso	económico	
correspondiente.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/renovar-iluminaci%C3%B3n-del-
estadio-morelos-costar%C3%ADa-alrededor-de-10-mdp-luis-navarro-garc%C3%ADa	
	
La	directiva	del	equipo	de	fútbol	Atlético	Morelia	ha	quedado	a	deber,	al	efectuar	
"puras	promesas"	a	la	aPición,	aPirmó	Luis	Navarro	Garcıá,	titular	de	la	Secretarıá	de	
Finanzas	y	Administración	(SFA).	En	entrevista	efectuada	en	la	colonia	Villas	del	
Pedregal,	Luis	Navarro	mencionó	que	"tenemos	un	estadio	(Morelos)	de	primera,	con	
un	equipo	de	cuarta".		
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Y	es	que	el	estado	ha	realizado	inversiones	para	la	mejora	de	las	condiciones	en	que	se	
encuentra	el	estadio	Morelos,	como	la	colocación	de	una	pantalla,	torniquetes	para	los	
accesos,	módulos	sanitarios	y	palcos.	"Lo	que	nos	solicita	la	directiva	del	Atlético	
Morelia	se	lo	damos,	quien	ha	quedado	a	deber	es	la	directiva,	puras	promesas,	el	
apoyo	debe	ser	recıṕroco,	porque	ningún	equipo	de	esa	división	tiene	un	estadio	como	
el	Morelos,	espero	que	José	Luis	Higuera	(propietario	del	Atlético	Morelia)",	reiteró.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-con-estadio-de-primera-pero-con-
equipo-de-cuarta-luis-navarro/	
	
162	alumnas	y	alumnos	de	licenciatura	y	de	maestrıá	de	la	Universidad	Michoacana	de	
San	Nicolàs	de	Hidalgo	(UMSNH)	iniciarán	estancias	de	investigación	en	diversas	
instituciones	de	México	y	del	extranjero	a	través	del	Programa	Interinstitucional	para	
el	Fortalecimiento	de	la	Investigación	y	el	Posgrado	del	PacıṔico,	mejor	conocido	como	
Programa	Delfıń.	
https://changoonga.com/2025/06/01/umsnh-nicolaitas-iniciaran-estancias-de-
investigacion-en-diversas-universidades-de-mexico-y-colombia/	
	
En	atención	a	una	denuncia	ciudadana	hecha	a	la	Procuradurıá	Federal	de	Protección	
al	Ambiente	(Profepa)	se	investigó	un	incendio	en	la	empresa	Petrocar	Tancıt́aro	
en	Michoacán.	
Tras	la	revisión	se	detectó	que	la	empresa	no	cuenta	con	permisos	para	manejar	
residuos	ni	con	registro	para	operar,	a	lo	que	se	suma	el	incendio	y	un	derrame	de	
hidrocarburo	en	el	suelo	natural	que	se	presentó	posteriormente.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/06/02/clausuran-planta-procesadora-de-
petroliferos-en-michoacan-por-falta-de-permisos/		
	
La	Secretarıá	de	Cultura	de	Michoacán	(Secum)	invita	a	universidades,	asociaciones	
culturales,	instituciones	académicas,	dependencias	gubernamentales	y	comunidades	
indıǵenas	con	autogobierno	a	postular	a	creadoras,	creadores,	colectivos	o	gremios	
artıśticos	con	una	trayectoria	sobresaliente	al	Premio	Estatal	de	las	Artes	Eréndira	
2025.	Las	personas	postuladas	deberán	haber	nacido	o	residido	en	Michoacán	durante	
los	últimos	diez	años,	tener	más	de	50	años	y	contar	con	al	menos	20	años	de	labor	
artıśtica	comprobada.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-honra-a-sus-grandes-creadores-
artisticos-con-premio-erendira/		
	
Tal	como	lo	anunció	el	dirigente	Eduardo	Tena	Flores,	el	Sindicato	Ur nico	de	Empleados	
de	la	Universidad	Michoacana	(SUEUM)	inició	formalmente	su	proceso	para	la	
renovación	de	su	dirigencia	gremial.			
La	Comisión	de	Vigilancia	y	Fiscalización	del	sindicato	difundió	la	convocatoria	y	la	
pegó	en	todas	las	dependencias	universitarias	para	que	la	comunidad	se	entere	y	los	
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interesados	en	la	misma	conozcan	los	requisitos	para	la	renovación	del	Comité	
Ejecutivo	General	2025-2028.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/inicia-sueum-proceso-para-renovacion-
de-su-comite-ejecutivo/		
	
	
	
	
	
	
	El	operativo	establecido	por	autoridades	de	las	secretarías	de	Gobierno,	Seguridad	
Pública	(SSP)	y	de	la	Defensa	Nacional	(Defensa);	así	como	de	las	fiscalías	de	la	
República	(FGR),	y	del	Estado	(FGE);	y	la	coordinación	con	representantes	de	las	
instituciones	electorales,	dio	como	resultado	una	jornada	electoral	sin	contratiempos	
en	la	entidad.	
La	estrategia	interinstitucional	planteada	con	anterioridad,	permitió	que	desde	las	6	
de	la	mañana	comenzara	la	instalación	de	las	casillas	de	votación,	logrando	la	
colocación	de	3	mil	116	de	las	3	mil	117	previstas	en	todo	el	estado.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/concluye-jornada-electoral-sin-
contratiempos-en-michoac%C3%A1n-ssp		
	
El	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	se	declaró	en	sesión	permanente	
de	seguimiento	a	los	cómputos	distritales	tras	la	jornada	electoral	del	Poder	Judicial.	
El	presidente	del	Consejo	Local,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	destacó	que	
los	11	Consejos	Distritales	se	encuentran	completos	y,	por	primera	vez	en	la	historia	
de	México,	el	cómputo	se	inicia	el	mismo	día	que	la	jornada	electoral.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/declara-ine-michoac%C3%A1n-
sesi%C3%B3n-permanente-a-los-c%C3%B3mputos-distritales	
	
Tras	la	primera	elección	de	jueces	y	magistrados	en	el	país	y	en	la	entidad,	el	
magistrado	presidente	del	Consejo	del	Poder	Judicial	y	el	Supremo	Tribunal	de	Justicia	
de	Michoacán,	Gerardo	Contreras	Villalobos,	confía	en	que,	a	partir	del	15	de	
septiembre	de	este	año,	se	entregará	un	Poder	Judicial	en	orden.	
En	conferencia	de	prensa,	el	magistrado	presidente	compartió	que,	como	
consecuencia	de	esta	transición	de	la	reforma	al	Poder	Judicial,	ha	emitido	diversas	
resoluciones	para	que	sea	un	cambio	administrativo	hacia	los	nuevos	órganos	que	
funcionarán	a	partir	del	mes	de	septiembre,	como	es	el	Tribunal	de	Disciplina,	el	
Órgano	de	Administración,	la	Escuela	de	Formación	Estatal	Judicial,	entre	otros.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conf%C3%ADo-en-que-se-
entregar%C3%A1-un-poder-judicial-en-orden-magistrado-presidente	
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Bajo	consignas	en	defensa	de	la	autonomıá	del	Poder	Judicial,	un	contingente	de	
ciudadanos	se	movilizó	este	domingo	1	de	junio,	desde	el	Centro	Histórico	hasta	la	
Calzada	Fray	Antonio	de	San	Miguel,	contra	la	elección	extraordinaria	para	designar	a	
jueces,	magistrados	y	ministros.	
https://www.contramuro.com/protesta-eleccion-judicial-michoacan/	
	
Parte	de	una	movilización	convocada		nivel	nacional,	un	grupo	de	ciudadanos	se	
moviliza	este	domingo	desde	el	Centro	Histórico	hacia	Las	Tarascas	para	protestar	
contra	la	votación	para	elegir	jueces.	La	marcha,	pacífica	hasta	el	momento,	denuncia	
que	este	proceso	pone	en	riesgo	la	independencia	judicial.	Autoridades	de	tránsito	
acompañan	el	recorrido.	De	acuerdo	con	información	en	medios,	la	movilización	fue	
convocada	para	realizarse	este	domingo	cuando	se	efectúa	la	elección	extraordinaria	
para	renovar	al	Poder	Judicial	como	secuela	de	la	reforma	judicial	emprendida	por	
Andrés	Manuel	López	Obrador	en	el	pasado	sexenio.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/01/protestan-ciudadanos-contra-
eleccion-judicial/	
	
En	un	inusitado	pronunciamiento	público	durante	la	sesión	del	Consejo	Local	del	
Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán,	el	consejero	Manuel	Plascencia	
Vázquez	lanzó	una	dura	crıt́ica	a	la	reforma	constitucional	que	dio	origen	a	la	elección	
judicial	extraordinaria,	al	compararla	con	un	traje	sastre	mal	hecho	que	el	instituto	ha	
tenido	que	remendar	para	sacarla	adelante.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/truena-consejero-de-ine-michoacan-
contra-reforma-judicial/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	jamás	se	ha	prestado	a	un	fraude	electoral,	
dejó	en	claro	la	consejera	Carol	Berenice	Arellano	Rangel	quien	advirtió	“esta	elección	
del	Poder	Judicial	no	será	la	excepción”.	
Durante	la	sesión	del	Consejo	General	de	arranque	de	la	jornada	electoral,	la	consejera	
electoral	en	su	intervención	puso	sobre	la	mesa	el	tema	del	fraude,	desmarcando	al	
organismo	de	tal	situación.	
https://www.contramuro.com/iem-fraude-electoral-michoacan-eleccion-judicial/		
	
Los	candidatos	que	aparecen	en	acordeones	para	incidir	en	el	voto	en	la	elección	
judicial,	deben	deslindarse	con	denuncia	de	por	medio,	pues	son	objeto	del	beneficio	y	
serían	susceptibles	de	sanción.	
A	pregunta	expresa	Ignacio	Hurtado	Gómez,	presidente	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM)	confirmó	que	más	allá	de	declaraciones	desmarcándose,	los	
candidatos	que	aparecen	en	los	folletines	deben	presentar	la	denuncia	
correspondiente.	
https://www.contramuro.com/candidatos-acordeones-denuncia-necesaria/	
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El	consejero	presidente	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	Hurtado	
Gómez,	resaltó	la	importancia	de	los	criterios	de	INE	en	relación	a	la	distribución	
masiva	de	acordeones,	pues	con	estas	determinaciones	se	tomarán	en	cuenta	a	la	hora	
de	resolver	posibles	denuncias.	
En	este	sentido	el	consejero	recordó	que	para	que	exista	algún	efecto	o	se	apliquen	
sanciones,	la	ciudadanía	deberá	interponer	las	respectivas	denuncias:	
"Estas	dos	determinaciones	de	ambas	instancias	son	muy	importantes	porque	pueden	
marcar	algún	efecto,	alguna	consecuencia	en	función	a	lo	que	suceda	hoy	día	y	en	
relación	a	los	resultados	que	se	vayan	a	dar	en	los	siguientes	días.	Es	decir	el	hecho	
que	se	estén	presentando	estas	quejas	estas	denuncias	pueden	llegar	a	preconstituir	
elementos	para	que	en	su	momento	cuando	estos	asuntos	lleguen	a	los	tribunales	
pueda	haber	algún	pronunciamiento	por	parte	de	las	instancias	jurisdiccionales.	
Entonces	creo	que	sí	es	importante".	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/importante-que-ciudadan%C3%ADa-
denuncie-distribuci%C3%B3n-de-acordeones-en-elecci%C3%B3n-judicial-iem	
	
Una	vez	iniciado	el	cierre	de	casillas,	empiezan	a	detectarse	las	boletas	nulas	por	contener	
leyendas	o	bien	fueron	rayoneadas	por	electores	como	una	manera	de	manifestar	su	
oposición	al	proceso	electoral	extraordinario	desarrollado	este	domingo.	Al	igual	que	lo	
reportan	medios	de	circulación	nacional,	Michoacán	no	será	la	excepción	en	registrar	
votos	anulados	ante	este	tipo	de	leyendas	o	tachoneos	en	las	boletas.	
Aún	resta	que	los	institutos	Nacional	Electoral	y	Electoral	de	Michoacán	(INE	e	IEM	
respectivamente),	inicien	los	procesos	de	sus	cómputos	y	establezcan	con	exactitud	los	
niveles	de	participación	ciudadana	y	con	ello	se	establezca	la	cantidad	de	boletas	que	
resultaron	anuladas,	además	de	aquellas	que	no	fueron	utilizadas.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/01/inconformidad-plantean-lemas-en-
boletas-anuladas/		
	
El	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán	ofreció	un	mecanismo	de	tutela	
para	que	la	ciudadanía	de	las	comunidades	de	Aputzio	de	Juárez,	municipio	de	
Zitácuaro,	y	El	Olivo,	El	Reventón	Uno	y	Soledad	Grande,	municipio	de	Tuzantla,	
puedan	ir	a	votar	tras	la	determinación	de	no	instalar	las	casillas	por	falta	de	
condiciones	de	seguridad.	
En	entrevista,	el	presidente	del	Consejo	Local,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	
informó	que	la	noche	del	sábado,	el	Consejo	Distrital	03	Zitácuaro	dio	de	baja	las	
casillas	en	dichas	comunidades,	por	lo	que	aseguró	que	se	está	atendiendo	con	las	
corporaciones	de	seguridad,	a	fin	de	que	haya	las	condiciones	para	que	la	población	
acuda	a	votar.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ofrece-ine-michoac%C3%A1n-
mecanismo-de-votaci%C3%B3n-en-comunidades-donde-no-instalaron-casillas	
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El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	la	reunión	que	
sostuvo	con	presidentes	y	dirigentes	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	
no	se	trató	para	crear	acordeones	o	ponerse	de	acuerdo	para	elegir	por	quien	votar	en	
las	elecciones	del	Poder	Judicial.	
«No	de	ninguna	manera,	no,	no	hay	nada	de	eso,	bueno	siempre	hay	este	tema,	en	
Monterrey,	en	la	Ciudad	de	México,	en	algunos	lugares,	se	género	cierta	
expectativa»	respondió	el	mandatario	estatal	ante	el	cuestionamiento	sobre	una	foto	
compartida	en	redes	«por	error»	donde	se	aprecia	a	la	Senadora	Araceli	
Saucedo,	sosteniendo	lo	que	pareciera	ser	un	acordeón	entregado	por	el	gobierno	
estatal	para	esta	elección.	
https://changoonga.com/2025/06/01/michoacan-bedolla-niega-supuesta-entrega-
de-acordeones-en-reunion-con-el-prd/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	explicó	que	antes	se	pensaba	
que	el	Poder	Judicial	dependía	del	gobernador,	y	agregó	que,	a	través	de	la	elección	
popular,	ahora	dependerá	de	los	ciudadanos.	
En	rueda	de	prensa	en	Casa	Michoacán,	el	mandatario	estatal	señaló:	“Había	quien	
pensaba	que	el	Poder	Judicial	dependía	del	gobernador.	Y	no,	no	depende	del	
gobernador.	Y	ahora	menos,	ahora	depende	de	los	ciudadanos	que	van	a	poder	votar	
por	este	Poder	Judicial	en	próximas	elecciones”.	
https://www.contramuro.com/poder-judicial-ciudadano-michoacan-bedolla/	
	
Un	total	de	18	millones	714	mil	81	boletas	electorales	ya	están	en	circulación	en	
Michoacán,	en	el	marco	del	proceso	extraordinario	para	elegir	a	las	y	los	integrantes	
del	poder	judicial,	tanto	federal	como	estatal.	
La	consejera	Marlene	Mendoza	Díaz	de	León	informó	que	están	en	juego	109	cargos	
judiciales,	correspondientes	a	245	candidaturas,	entre	ellas	jueces	penales,	civiles,	
laborales,	de	diversas	especialidades,	así	como	magistradas	y	magistrados	del	
Tribunal	de	Disciplina	Judicial.	
https://changoonga.com/2025/06/01/para-la-eleccion-judicial-de-michoacan-se-
imprimieron-18-millones-de-boletas-iem/	
	
En	rueda	de	prensa	en	Casa	Michoacán,	el	secretario	de	Gobierno,	Carlos	Torres	Piña,	
señaló	que	durante	la	jornada	electoral	de	este	1	de	junio	solamente	se	registró	una	
incidencia	en	Zitácuaro,	donde	una	sola	casilla	no	se	abrió	debido	a	que	no	llegaron	los	
funcionarios	electorales.		
Al	respecto,	el	encargado	de	la	polıt́ica	interna	informó	que	se	llevaron	a	cabo	
reuniones	con	personal	de	la	Guardia	Nacional,	la	Sedena,	la	Marina,	la	Guardia	Civil,	
ası	́como	con	representantes	del	IEM,	del	INE,	de	la	Fiscalıá	General	de	la	República	y	
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de	la	Fiscalıá	General	del	Estado,	en	las	cuales	se	hizo	un	balance	de	la	jornada	
electoral.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-gobierno-de-michoacan-jornada-
electoral-tranquila-y-exitosa/	
	
Hubo	una	alta	participación	y	a\luencia	de	personas	que	fueron	a	votar	en	las	
elecciones	a	Magistrados	y	jueces	del	Poder	Judicial,	a	nivel	federal	y	estatal,	aseguró	
el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://changoonga.com/2025/06/01/eleccionjudicial-en-michoacan-hubo-muy-
buena-participacion-hay-que-estar-orgullos-bedolla/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	externó	que	es	probable	se	
rompa	las	expectativas	de	asistencia	para	la	votación	de	este	1	de	junio,	aunque	pidió	
no	adelantar	vıśperas,	y	esperar	las	primeras	informaciones	del	INE.	
A	unas	horas	de	haber	concluido	la	elección	del	Poder	Judicial	2025,	el	mandatario	
estatal	expuso	que	solamente	se	tendrán	los	datos	más	precisos	hasta	este	lunes,	
información	que	incluso	él	podrıá	dar	a	través	de	la	rueda	de	prensa	que	suele	realizar	
iniciando	la	semana	en	Casa	Michoacán.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-alfredo-ramirez-espera-datos-
oPiciales-del-ine-tras-eleccion/	
	
La	jornada	electoral	de	este	1	de	junio	transcurrió	con	normalidad	a	excepción	de	
Zitácuaro	donde	tres	casillas	cerraron	horas	antes	su	votación	debido	al	
enfrentamiento	que	se	registró	en	varias	comunidades,	informó	el	titular	de	la	
Secretaría	de	Gobierno	(Segob),	Carlos	Torres	Piña.	
En	una	rueda	de	prensa	convocada	a	último	momento,	el	funcionario	refirió	que	de	
las	tres	mil	117	casillas	contempladas	para	la	elección	de	jueces	y	magistrados,	
solo	una	no	se	instaló,	por	lo	que	se	cumplió	el	99.90%	de	las	mismas.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/a-excepcion-de-zitacuaro-elecciones-
transcurrieron-con-normalidad-segob-23886403	
		
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	anunció	que,	a	partir	del	
próximo	15	de	septiembre	que	entren	en	funciones	los	nuevos	magistrados	y	jueces	
elegidos	en	los	comicios	de	este	día,	el	Poder	Judicial	se	descentralizará	y	ahora	
contará	con	siete	regiones.	
Durante	la	rueda	de	prensa	posterior	a	la	jornada	electoral	para	renovar	al	Poder	
Judicial,	el	mandatario	detalló	que	se	instalarán	nuevas	salas	en	los	municipios	de	
Lázaro	Cárdenas,	Apatzingán,	Uruapan,	Zamora,	La	Piedad	y	Zitácuaro,	además	de	
Morelia,	que	continuará	como	sede	central.	
https://www.contramuro.com/poder-judicial-michoacan-descentralizacion/		
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En	la	histórica	elección	judicial	también	se	podría	vivir	una	situación	insólita:	una	
candidata	que	está	en	las	boletas	vivirá	los	comicios	desde	prisión.	
Elizabeth	Guzmán	Vilchis,	ex	síndica	de	Ocampo,	Michoacán,	bajo	las	siglas	del	
Partido	del	Trabajo	(PT),	es	candidata	a	jueza	penal	en	ese	estado.	
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/vivira-eleccion-judicial-desde-prision-
candidata-a-jueza-en-michoacan-GG16105157	
	
La	Red	Rompe	el	Miedo	alertó	este	domingo	sobre	la	agresión	sufrida	en	Michoacán	
por	la	periodista	Omaida	Melissa	García	en	la	cobertura	del	proceso	electoral.	
Los	hechos	ocurrieron	en	la	comunidad	de	Cocucho	en	el	municipio	de	Charapan,	
cuando	la	periodista	tomaba	imágenes	sobre	el	uso	colectivo	de	acordeones	
distribuidos	para	incidir	en	el	voto	del	electorado.	
https://www.contramuro.com/agresion-periodista-michoacan-jornada-electoral/	
	
El	presidente	del	PRD	Michoacán,	Octavio	Ocampo,	acudió	este	domingo	a	emitir	su	
voto	en	la	elección	del	Poder	Judicial.	La	jornada	electoral	se	realizó	en	todo	el	paıś	
como	parte	de	un	nuevo	mecanismo	de	participación	ciudadana.	De	acuerdo	con	un	
comunicado	de	prensa,	Ocampo	ejerció	su	derecho	al	voto	en	Tuzantla,	municipio	de	la	
región	oriente	del	estado.	En	este	marco,	recordó	que	el	PRD	Michoacán,	respaldó	esta	
elección	como	un	ejercicio	que	busca	dar	acceso	a	la	ciudadanıá	en	la	conformación	de	
los	órganos	judiciales.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/votar-por-poder-judicial-es-defender-
justicia-y-libertad-prd-michoacan/	
	
La	baja	participación	ciudadana	en	la	elección	judicial	de	este	domingo,	solo	
demuestra	el	repudio	a	la	farsa	que	representa	la	elección	judicial	en	Michoacán,	
aPirmó	Carlos	Quintana	Martıńez,	Presidente	del	Comité	Directivo	Estatal	(CDE)	del	
Partido	Acción	Nacional	(PAN).		
En	comunicado	de	prensa,	Quintana	Martıńez	precisó	que	observadores	electorales,	
medios	de	comunicación	y	ciudadanos	han	dado	cuenta	que	la	aPluencia	en	las	casillas	
oscila	en	5	personas	por	hora,	por	lo	que	esta	farsa	de	jornada	electoral	terminará	
apenas	con	un	3	o	5	por	ciento	de	participación	del	total	del	padrón	electoral.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/considera-pan-michoacan-que-jornada-
electoral-tendra-con-5-de-votantes/	
	
Desafortunadamente	ası	́como	se	ha	devaluado	la	moneda	también	se	ha	devaluado	la	
polıt́ica	y	como	el	único	partido	que	tiene	formación,	disciplina	e	institucionalidad,	nos	
toca	prepararnos	para	recuperar	la	dignidad	que	se	ha	perdido	en	el	noble	quehacer	
polıt́ico,	sostuvo	el	lıd́er	estatal	del	PRI,	Memo	Valencia	al	referirse	a	la	elección	
judicial	del	próximo	domingo.		
https://atiempo.mx/destacadas/la-eleccion-judicial-es-un-fraude-memo-valencia/	
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Un	total	de	dos	incidentes	relacionados	con	el	presunto	uso	de	acordeones	para	guiar	
el	sentido	del	voto	en	favor	de	candidatos	especıṔicos	han	detectado	observadores	
electorales	adscritos	a	la	Confederación	Patronal	de	la	República	Mexicana	
(Coparmex)	en	Michoacán,	señaló	David	Luviano	Gómez,	presidente	de	la	organización	
empresarial.		
En	entrevista	para	Quadratıń,	David	Luviano	indicó	que	observadores	electorales	
pertenecientes	a	la	Coparmex	Michoacán	identiPicaron	el	presunto	uso	de	acordeones	
o	guıás	para	el	sentido	del	voto	ciudadano,	durante	la	jornada	comicial	del	1	de	junio,	
donde	por	vez	primera	los	electores	seleccionarán	a	jueces	y	magistrados.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/detecto-coparmex-michoacan-uso-de-
acordeones-en-eleccion-judicial/	
	
El	senador	de	la	República	por	Morena,	Raúl	Morón	Orozco	se	deslindó	de	las	
declaraciones	de	la	exdiputada	perredista,	Miriam	Tinoco	Soto	sobre	la	apertura	de	la	
Asociación	Civil	“Despierta	Michoacán”,	al	argumentar	que	solo	fue	invitado	y	pidió	
no	estigmatizar	a	quienes	en	su	momento	coincidieron	con	el	gobierno	de	Silvano	
Aureoles	Conejo.	
https://postdata.news/la-mitad-del-gabinete-del-gobernador-es-exsilvanista-no-hay-
que-estigmatizar-a-nadie-raul-moron/		
	
	
	
	
	
	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	reconoció	como	un	acto	democrático	positivo	
la	participación	del	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	en	 la	
elección	del	nuevo	Poder	Judicial,	a	pesar	de	que	este	último	aseguró	haber	votado	“bajo	
protesta”.	
“Me	dio	mucho	gusto	que	el	presidente	municipal	de	Morelia	acudiera	a	 la	casilla.	Y	
también	entiendo	que	votó	por	sus	candidatos	y	candidatas.	Eso	nos	da	gusto	a	todos,	
es	un	buen	mensaje”,	afirmó	Ramírez	Bedolla	ante	medios	de	comunicación,	luego	de	
concluir	la	jornada	electoral.	
https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/aplaude-alfredo-ramirez-que-
alfonso-martinez-ejerciera-su-voto-pese-a-desacuerdo/	
	
"Junta	más	gente	un	atropellado",	declaró	el	edil	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	
al	referirse	al	escaso	número	de	votantes	presentes	en	las	casillas	durante	las	
elecciones	judiciales	de	este	1	de	junio.		

MORELIA 
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Martıńez	Alcázar	relató	que,	al	emitir	su	voto,	notó	la	desmotivación	de	algunos	
ciudadanos,	quienes	incluso	anularon	sus	boletas	como	muestra	de	inconformidad	con	
el	proceso.		
Además,	dijo	haber	conversado	con	morelianos	que	acudieron	a	votar	solo	por	sentido	
de	obligación,	sin	tener	claridad	sobre	los	candidatos	o	el	objetivo	de	la	elección.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/junta-mas-gente-un-atropellado-alfonso-
martinez-sobre-eleccion-judicial/		
	
La	elección	al	Poder	Judicial	es	“la	más	amañada”	y	con	las	menores	garantías	de	que	
se	respete	la	voluntad	ciudadana,	señaló	el	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	
Martínez	Alcázar.	
Cuestionado	por	la	prensa	respecto	a	su	opinión	sobre	la	manifestación	realizada	este	
día	por	ciudadanos	en	el	Centro	Histórico	de	Morelia	—quienes	se	pronunciaron	en	
contra	del	proceso	electoral—,	el	edil	expresó	su	respaldo	a	la	libertad	de	
expresión.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-caliPica-
elecci%C3%B3n-judicial-como-la-m%C3%A1s-ama%C3%B1ada-en-30-a%C3%B1os	
	
Nula	participación	ciudadana	registra	la	primera	elección	popular	de	jueces	y	
magistrados	en	Morelia,	aseveró	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	la	capital	
michoacana.	En	entrevista	efectuada	este	domingo,	tras	emitir	su	voto,	aPirmó	que,	
conforme	lo	el	comportamiento	que	ha	observado	en	las	casillas,	se	estima	una	
aPluencia	media	de	cuatro	personas	por	hora	por	casilla.	Esto,	consideró,	implicará	que	
la	jornada	comicial	no	abarcará	a	más	del	cinco	por	ciento	del	padrón	electoral.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/morelia-con-nula-participacion-en-
eleccion-del-poder-judicial-alfonso/	
	
Bajo	protesta,	este	domingo	el	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	acudió	a	
ejercer	su	derecho	al	voto	en	las	elecciones	del	Poder	Judicial,	las	cuales	caliPicó	
como	“los	comicios	más	amañados	en	los	últimos	30	años	en	México”.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/voto-bajo-protesta-alcalde-de-morelia-
critica-proceso-electoral-judicial	
	
La	escasa	participación	ciudadana	y	la	opacidad	en	el	proceso	de	conteo	de	votos,	
anticipan	una	elección	de	jueces	y	magistrados,	como	la	más	amañada	en	los	últimos	
30	años	en	la	vida	democrática	del	paıś,	señaló	el	presidente	municipal,	Alfonso	
Martıńez	Alcázar.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/eleccion-de-jueces-y-magistrados-una-
simulacion-una-farsa-alfonso/	
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Ciudadanos	recurren	a	su	guıá	o	acordeón	para	optimizar	el	tiempo	al	momento	de	
ejercer	su	voto	en	las	boletas,	en	las	casillas	de	la	capital	michoacana	durante	la	
Elección	de	Jueces	y	Magistrados,	de	este	domingo	1	de	junio.		
"Es	súper	importante,	porque	cuando	hice	lo	del	simulador	del	INE,	tardé	mucho	
tiempo	para	revisar	a	los	candidatos,	ya	una	vez	que	los	tenemos	escogidos,	es	fácil	
nada	más	poner	los	números,	checar	el	nombre	y	poner	el	número	adecuado	a	cada	
uno",	relató	Liliana,	en	la	Casilla	Especial	ubicada	en	el	Colegio	de	Morelia.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-apoyan-morelianos-en-guias-para-
optimizar-tiempo-en-urnas/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	expresó	su	respaldo	a	la	
iniciativa	impulsada	por	el	gobernador	de	Michoacán	para	sancionar	la	apologıá	del	
delito,	aunque	advirtió	que	este	tipo	de	reformas	deben	discutirse	sin	albazos	y	
cuidando	no	vulnerar	la	libertad	de	expresión.	
https://www.contramuro.com/apoyo-ley-apologia-del-delito-alfonso/	
	
Se	espera	que	el	retiro	de	los	comerciantes	ambulantes	ubicados	en	el	plantón	
instalado	por	algunos	integrantes	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE)	Poder	de	Base	se	realice	de	manera	voluntaria,	sin	tener	que	
recurrir	a	la	fuerza	pública,	informó	Yankel	Benítez	Silva,	secretario	del	Ayuntamiento	
de	Morelia.	
Durante	una	entrevista	colectiva,	la	prensa	local	cuestionó	al	secretario	sobre	el	
avance	en	el	proceso	de	notificación	para	el	retiro	del	comercio	ambulante	en	dicha	
zona	del	primer	cuadro	del	Centro	Histórico,	ya	que	previamente	se	había	informado	
que	laboraban	de	manera	irregular.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-espera-salida-
voluntaria-de-vendedores-ambulantes-instalados-en-plant%C3%B3n	
	
Luego	que	en	lo	nacional	se	anunció	el	fin	del	plantón	de	la	CNTE	en	el	Zócalo	capitalino,	
en	Michoacán	seguirá	el	plantón	en	Morelia,	anunció	José	Luis	Castillo	Ferrel,	líder	de	
Poder	de	Base	de	la	CNTE.	
En	entrevista	para	Primera	Plana	MX,	el	líder	de	la	fracción	magisterial	señaló	que	en	
lo	nacional	se	llevará	a	cabo	una	asamblea	para	definir	las	siguientes	acciones	pero	en	
lo	estatal	el	paro	sigue.	
https://primeraplana.mx/archivos/1066939	
	
El	Presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	celebró	la	construcción	
e	inauguración	del	Paso	Catrinas	en	Villas	del	Pedregal,	una	obra	que	además	de	
bonita	y	funcional,	salvará	vidas	ya	que	es	amigable	con	el	peatón.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/celebra-alfonso-martinez-construccion-del-
paso-catrinas/	

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-apoyan-morelianos-en-guias-para-optimizar-tiempo-en-urnas/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-apoyan-morelianos-en-guias-para-optimizar-tiempo-en-urnas/
https://www.morelia.gob.mx/
https://www.contramuro.com/apoyo-ley-apologia-del-delito-alfonso/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-espera-salida-voluntaria-de-vendedores-ambulantes-instalados-en-plant%C3%B3n
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-espera-salida-voluntaria-de-vendedores-ambulantes-instalados-en-plant%C3%B3n
https://primeraplana.mx/archivos/1066939
https://www.quadratin.com.mx/morelia/celebra-alfonso-martinez-construccion-del-paso-catrinas/
https://www.quadratin.com.mx/morelia/celebra-alfonso-martinez-construccion-del-paso-catrinas/


 
02 DE JUNIO DE 2025 
 
	
Las	lluvias	registradas	la	tarde	de	este	domingo	generaron	diversas	afectaciones	en	la	
capital	michoacana,	principalmente	vehículos	varados	por	inundaciones	y	la	caída	
de	ramas	en	avenidas	transitadas.	Personal	de	Protección	Civil	Michoacán	atendió	
reportes	en	la	zona	de	Poza	Rica	y	sobre	la	avenida	Ventura	Puente,	
específicamente	a	un	costado	del	restaurante	Panoli,	donde	se	registró	acumulación	
de	agua	y	obstrucción	vial	por	caída	de	ramas.	
Las	brigadas	realizaron	labores	de	auxilio	y	liberación	de	vialidades,	apoyando	a	los	
conductores	cuyos	vehículos	quedaron	atrapados	por	el	nivel	del	agua.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/personal-de-protecci%C3%B3n-civil-ayuda-
a-ciudadanos-varados-por-inundaciones-en-morelia	
	
Las	lluvias	registradas	esta	tarde	y	noche,	en	Morelia,	dejaron	un	saldo	de	cuatro	
árboles,	una	rama	y	un	anuncio	espectacular	caıd́os,	ası	́como	cuatro	puntos	de	
encharcamientos	y	un	vehıćulo	varado.		
El	reporte	de	impacto	de	lluvias,	de	la	Coordinación	de	Protección	Civil	y	Bomberos	
municipal	detalló	que	se	identiPicaron	cuatro	árboles	caıd́os,	en	losa	cruces	de	
Ireriticateme	y	Tecuén,	en	la	colonia	Félix	Ireta;	la	secundaria	federal	5,	en	la	colonia	
Nueva	Chapultepec;	la	calle	Alfonso	Vega	Núñez,	en	la	colonia	Camelinas,	y	el	Circuito	
Educadores	Mexicanos,	en	la	colonia	Jesús	Romero	Flores.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/lluvia-en-morelia-deja-arboles-caidos-y-
autos-varados/		
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	informó	que	propondrá	
a	Pablo	Alarcón	Olmedo	como	comisionado	de	Seguridad	ante	el	Cabildo.	
Actualmente,	Alarcón	Olmedo	se	desempeña	como	encargado	de	la	Comisión	de	
Seguridad	en	Morelia	y	cuenta	con	el	nombramiento	de	comisario,	el	cual	está	
próximo	a	vencer.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ayuntamiento-de-morelia-alista-terna-para-
designar-nuevo-comisionado-de-seguridad	
	
Desde	las	12	hasta	las	20	horas	de	este	domingo	primero	de	junio,	40	perritos	que	se	
encuentran	bajo	resguardo	de	la	Asociación	Generando	Hogares	de	Amor	para	
Animales	Desprotegidos	(GHAPAD)	estarán	moviendo	la	cola	con	esperanza	de	
encontrar	una	familia	que	los	adopte	y	los	ame.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ghapad-invita-a-feria-de-adopci%C3%B3n-
y-venta-ben%C3%A9Pica-para-40-peludos-en-morelia	
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En	posesión	de	97	kilos	de	una	sustancia	ilícita	y	41	mil	dólares	fue	detenido	un	sujeto	en	
esta	 ciudad	de	Uruapan,	Michoacán.	Al	 respecto	 se	 informó	que	elementos	de	 la	Policía	
Municipal	llevaban	a	cabo	acciones	de	prevención	del	delito	y	vigilancia.	En	un	momento	
determinado	le	marcaron	el	alto	a	un	sujeto	que	conducía	un	vehículo	compacto	de	forma	
errante.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-uruapan-michoacan-detienen-a-un-
sujeto-en-posesion-de-estupefacientes-y-dinero-en-efectivo.htm	
	
El	 crimen	organizado	 encontró	 en	Tepalcatepec	 el	 lugar	 ideal	 para	 el	 desarrollo	 de	 sus	
actividades	delictivas,	desde	talleres	de	blindaje	de	vehículos	usados	para	enfrentamientos	
y	 conquista	de	nuevos	 territorios,	 hasta	 la	 elaboración	a	 gran	escala	de	 estupefacientes	
sintéticos;	el	reciente	aseguramiento	de	un	megalaboratorio	en	plena	cabecera	municipal	y	
a	solo	7	minutos	de	la	Presidencia,	evidencia	una	vez	más	la	colusión	de	autoridades	de	los	
tres	órdenes	de	gobierno	para	permitir	la	operación	allí,	del	mayor	capo	de	toda	la	entidad,	
cuya	cuñada	es	“casualmente”	la	Alcaldesa.	
Históricamente	el	Cártel	de	Tepalcatepec	que	encabeza	Juan	José	Farías	“El	Abuelo”,	y	cuya	
organización	es	la	principal	impulsora	de	Carteles	Unidos	-una	organización	terrorista	para	
los	Estados	Unidos-,	ha	recibido	protección	oficial,	desde	sus	inicios	como	movimiento	de	
autodefensas,	 entonces	 patrocinado	 por	 el	 Cártel	 Jalisco,	 has	 su	 consolidación	 como	 el	
mayor	cártel	de	la	entidad.	
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/bajo-mirada-de-alcaldesa-cunada-del-
mayor-capo-de-michoacan-megalaboratorio-producia-410-millones-de-pesos-semanales-
en-estupefacientes-estaba-a-solo-7-minutos-de-la-presidencia.htm	
	
La	tarde	de	este	domingo	fue	localizado	el	cuerpo	desmembrado	de	un	hombre,	a	un	
costado	de	la	carretera	Opopeo-Tacámbaro,	en	el	municipio	de	Salvador	Escalante.	Fue	
pasadas	las	13	horas	que	se	reportó	la	localización	de	los	restos,	por	ello	acudieron	al	sitio	
agentes	de	la	Guardia	Civil,	confirmando	el	reporte	a	su	llegada,	al	encontrar	el	cuerpo	
descuartizado,	y	en	estado	de	descomposición.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/encuentran-cuerpo-desmembrado-en-la-
opopeo-tacambaro/	
	
Por	motivos	hasta	el	momento	ignorados,	dos	hermanos	fueron	baleados	por	
desconocidos	armados	en	la	plaza	principal	de	la	comunidad	de	Quinceo,	
perteneciente	al	municipio	de	Paracho.	Los	agraviados	fueron	trasladados	a	un	
nosocomio,	donde	uno	de	ellos	Pinalmente	pereció.	
https://changoonga.com/2025/06/01/michoacan-balean-a-2-hermanos-en-el-
municipio-de-paracho-uno-muere/		
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A	 unos	 cientos	 de	 metros	 de	 la	 Presidencia	 Municipal	 de	 Buenavista,	 Michoacán,	 fue	
colocada	una	manta	con	un	mensaje	amenazante,	atribuido	a	un	grupo	criminal	contra	sus	
rivales.	
El	 mensaje	 fue	 colocado	 durante	 la	 madrugada	 del	 domingo,	 en	 la	 intersección	 de	 las	
carreteras	Apatzingán	-	Tepalcatepec	y	Buenavista	-	Los	Reyes,	en	el	corazón	de	Buenavista.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aparece-manta-de-jalisco-a-500-metros-
de-la-presidencia-de-buenavista-michoacan-van-contra-vendedores-de-sustancias-y-
cobra-cuotas.htm		
	
En	el	marco	de	la	investigación	y	persecución	del	delito	de	narcomenudeo,	la	Fiscalía	
General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE)	llevó	a	cabo	cateos	en	tres	bares,	en	los	
municipios	de	Pátzcuaro	y	Morelia,	lo	que	resultó	en	el	aseguramiento	de	sustancias	
ilícitas.	En	comunicado	de	prensa,	luego	de	recibir	denuncias	ciudadanas	que	referían	la	
posible	comisión	de	actos	ilícitos	en	centros	nocturnos	de	estos	municipios,	la	Fiscalía	
Especializada	para	la	Atención	de	Delitos	de	Alto	Impacto	reunió	elementos	suficientes	
para	solicitar	las	respectivas	ordenes	de	cateo,	las	cuales	fueron	otorgadas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aseguraron-droga-en-cateo-a-3-bares-de-
morelia-y-patzcuaro/	
	
Tres	lonas	con	un	mensaje	firmado	por	un	grupo	delincuencial	jalisciense	fueron	
aseguradas	por	la	policía	en	distintos	puntos	del	municipio	de	Buenavista	Tomatlán,	sin	
que	se	reportaran	detenciones.	
De	acuerdo	con	los	primeros	reportes,	oficiales	de	la	Guardia	Civil	y	Policía	Municipal	
durante	recorridos	observaron	los	rótulos	en	la	glorieta	ubicada	sobre	la	avenida	José	
María	Morelos	y	Pavón	y	20	de	noviembre,	así	como	en	la	esquina	de	Morelos	y	Álvaro	
Obregón	cerca	de	la	base	de	la	Policía	Municipal	y	otra	en	las	inmediaciones	de	la	Bodega	
Aurrera	de	la	calle	Libertad.	
https://changoonga.com/2025/06/01/michoacan-aseguran-3-narcomantas-colocadas-
en-distintos-puntos-del-municipio-de-buenavista/		
	
La	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	a	través	del	Centro	de	Justicia	Integral	
para	las	Mujeres	(CJIM),	obtuvo	sentencia	condenatoria	de	3	años	de	prisión	en	contra	de	
un	hombre,	responsable	del	delito	de	abuso	sexual,	cometido	en	agravio	de	su	sobrina	-
con	discapacidad-	en	el	municipio	de	Zamora.		
En	Juicio	Oral,	el	Ministerio	Público	demostró	que	el	8	de	octubre	de	2024,	Héctor	Libardo	
M.,	arribó	al	domicilio	de	la	víctima,	de	13	años	de	edad	y,	aprovechando	que	no	había	
nadie,	la	tocó	sin	su	consentimiento	en	diversas	partes	de	su	cuerpo,	para	después	
amenazarla	de	atentar	contra	su	madre	si	contaba	lo	ocurrido.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/31/michoacan-tres-anos-de-prision-a-
hombre-que-abuso-sexualmente-de-su-sobrina-con-discapacidad/		
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Fuerzas	Armadas,	en	un	operativo	conjunto	desplegado	en	el	municipio	de	Los	
Reyes,	Michoacán,	detuvieron	a	17	personas	por	su	presunta	relación	con	la	mina	
explosiva	que	mató	a	ocho	elementos	de	la	Guardia	Nacional	(GN)	en	la	
comunidad	El	Santuario	el	pasado	martes,	cerca	de	los	límites	con	Jalisco.	Entre	los	
detenidos	están	12	colombianos,	quienes	tendrían	conocimientos	en	explosivos	y	
drones.	
https://www.sinembargo.mx/4658239/fuerzas-armadas-detienen-a-17-personas-
por-mina-que-mato-a-militares-en-michoacan/		
	
	
	
	
	
	
TRAS	BAMBALINAS	
Por	Jorge	Octavio	Ochoa	
	
“México	se	ha	convertido,	a	nivel	mundial,	en	el	epicentro	de	la	farsa,	la	inseguridad	y	
el	imperio	del	crimen	organizado.		
Es	un	hecho	que,	a	partir	de	ahora,	México	tendrá	un	nuevo	sistema	judicial	y	polıt́ico,	
en	el	que	un	solo	partido	dictará	las	órdenes.		
El	problema,	es	que	ese	partido	no	garantiza	la	cohesión	interna	más	allá	de	lo	que	
viva	su	fundador.		
Es	evidente	que,	ni	Claudia	Sheinbaum,	ni	mucho	menos	“Andy”	López	Beltrán,	Piguran	
como	el	relevo	de	esa	gran	utopıá,	porque	los	grupos	internos	del	partido	se	vuelven	
cada	dıá	más	poderosos,	en	la	medida	en	que	mantienen	la	impunidad.		
Es	indudable	que	las	cosas	ya	no	avanzan	de	manera	tersa	dentro	de	Morena.		
La	dualidad	y	tolerancia	de	las	declaraciones	de	la	presidenta,	ahondan	la	confusión.	
Todo	el	trayecto	de	esta	reforma	judicial,	está	plagado	de	escandalosas	
irregularidades,	actos	de	intimidación,	amenazas,	sobornos,	chantaje,	cohecho,	que	
quedarán	escritos	para	la	historia,	por	mucho	que	lo	quieran	ocultar.		
Lo	más	grave,	es	que	los	soPismas	rebotarán	por	todas	partes,	porque	esos	que	tanto	
festinan	los	resultados,	son	los	mismos	que	mantuvieron	libre	a	Ovidio	Guzmán,	al	
general	Salvador	Cienfuegos,	a	Javier	Corral,	y	a	Cuauhtémoc	Blanco.		
Millones	saben	que	todo	este	teatro	fue	preparado,	para	blindar	al	expresidente	López	
Obrador	y	asegurar	que	él	y	sus	más	allegados,	no	sean	detenidos	en	México	tras	los	
testimonios	que	van	a	surgir	en	Estados	Unidos.		
Existen	investigaciones,	que	revelan	que	desde	el	vecino	paıś	se	apoyaron	con	dinero	
turbio	campañas	en	pro	de	las	elecciones	judiciales,	lo	cual	se	vio	en	el	mismıśimo	
buque	escuela	Cuauhtémoc.”	
https://www.quadratin.com.mx/opinion/tras-bambalinas-146/		
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LA	SEMANA	EN	CAMBIO	
Editorial	
	
“Riesgo	de	registro	en	el	SPUM;	sindicatos	bloquean	calles	en	Morelia,	demandan	
diálogo	directo	con	Ramıŕez	Bedolla;	Arantepacua	reclama	fuerte	al	gobierno	estatal;	
Trump	cancela	visas	para	estudiantes	extranjeros;	Poder	de	Base	y	Guardia	Civil	se	
disputan	a	golpes	el	control	de	crucero	ferroviario;	rechazan	teleférico	en	Secundaria	
Técnica	3	de	Morelia;	bajo	protesta	de	periodistas,	aprueba	el	Congreso	del	Estado	
reforma	al	Código	Penal;	plantean	posible	cambio	de	Piscal	para	el	caso	Ayotzinapa.”	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/01/la-semana-en-cambio-65/		
	
--	
	
¡POR	MÁS	DÍAS	EFECTIVOS	DE	CLASES!	
Por	Horacio	Erick	Avilés	
	
“La	emergencia	educativa	nacional	nos	demanda	a	todos	los	mexicanos	a	estar	
siempre	a	favor	y	en	defensa	de	los	derechos	de	las	infancias	y	juventudes	en	la	
nación.	Uno	de	los	indicadores	al	respecto	es	el	tiempo	de	aprendizaje.	La	decisión	de	
la	Secretaría	de	Educación	Pública	de	reducir	el	calendario	escolar	2025-2026	de	190	
a	185	días	lectivos	para	otorgar	una	semana	adicional	de	vacaciones	a	los	docentes	
representa	un	retroceso	en	materia	educativa	que	compromete	el	derecho	
fundamental	al	aprendizaje	de	niñas,	niños	y	jóvenes	mexicanos.	Hay	por	lo	menos	
diez	razones	por	las	cuales	esta	decisión	unilateral	es	perjudicial:	
1.	Violación	del	derecho	constitucional	a	la	educación.		La	reducción	de	días	lectivos	
constituye	una	disminución	directa	del	tiempo	educativo	para	lograr	alcanzar	lo	que	
está	garantizado	constitucionalmente	en	el	Artículo	Tercero.	El	Estado	tiene	la	
obligación	de	maximizar,	no	de	reducir,	las	oportunidades	de	aprendizaje	de	la	
población	estudiantil.	
2.	Agravamiento	de	las	brechas	de	aprendizaje	existentes.	México	ya	presenta	rezagos	
educativos	significativos	a	nivel	internacional,	recordemos	el	estancamiento	que	
manifiestan	los	resultados	de	la	Prueba	PISA	2022	respecto	a	la	PISA	2000,	donde	
prácticamente	no	hemos	avanzado.	Recortar	tiempo	da	ápice	a	que	se	amplifiquen	
estas	desventajas	y	que,	posiblemente	se	perpetúen	las	desigualdades	educativas	que	
afectan	especialmente	a	estudiantes	de	contextos	vulnerables.	
3.	Incumplimiento	de	estándares	internacionales.	Los	organismos	internacionales	
recomiendan	incrementar,	no	disminuir,	el	tiempo	efectivo	de	aprendizaje.	Esta	
medida	va	en	sentido	contrario	a	las	mejores	prácticas	educativas	mundiales	y	
compromete	la	competitividad	educativa	del	país,	colocando	en	posible	desventaja	a	
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los	estudiantes	y	egresados	de	nuestro	sistema	educativo	en	un	contexto	
internacional.	
4.	Priorización	de	congraciamiento	con	actores	gremiales	sobre	el	interés	superior	de	
la	niñez.	La	decisión	busca	atemperar	el	proceso	de	negociación	en	un	proceso	de	paro	
y	movilizaciones	ante	una	agenda	magisterial	irresuelta,	así	como	demandas	
sindicales	por	encima	del	derecho	fundamental	de	millones	de	estudiantes	a	recibir	
una	educación	integral	y	suficiente,	invirtiendo	la	jerarquía	de	prioridades	que	debe	
regir	la	política	educativa,	sin	acertar	a	distinguir	entre	ésta	y	la	política	pública	
magisterial.	
5.	Impacto	desproporcionado	en	estudiantes	de	familias	trabajadoras.	Las	familias	de	
menores	recursos	dependen	del	sistema	educativo	público	para	el	cuidado	y	
formación	de	sus	hijos.	La	reducción	del	calendario	afecta	especialmente	a	estas	
familias	que	no	pueden	costear	alternativas	educativas	privadas,	ni	tampoco	
guarderías,	exponiendo	gravemente	a	los	estudiantes	a	riesgos	de	toda	índole,	al	no	
contar	con	la	supervisión	de	adultos.	
6.	Contradicción	con	los	objetivos	de	recuperación	postpandemia.	Después	de	las	
pérdidas	de	aprendizaje	ocasionadas	por	COVID-19,	la	prioridad	debería	ser	
recuperar	y	fortalecer	el	tiempo	educativo,	no	reducirlo.	Esta	medida	puede	contribuir	
a	profundizar	el	rezago	acumulado	en	los	últimos	años.	
7.	Mensaje	negativo	sobre	la	valoración	de	la	educación.	Reducir	días	de	clase	envía	
una	señal	social	equivocada	sobre	la	importancia	que	el	gobierno	otorga	a	la	
educación,	contribuyendo	a	devaluar	la	percepción	social	del	proceso	educativo.	
8.	Pérdida	de	competencias	curriculares	esenciales.	Cinco	días	menos	de	clase	
representan	por	lo	menos	20	horas	lectivas	perdidas,	tiempo	suficiente	para	el	
desarrollo	de	competencias	fundamentales	en	matemáticas,	lectura,	ciencias	y	otras	
áreas	críticas	del	conocimiento.	Es	decir,	la	cantidad	de	clases	puede	comprometer	el	
cumplimiento	cabal	de	los	planes	y	programas	de	estudio,	así	como	el	logro	de	
aprendizajes	esperados.	
9.	Precedente	peligroso	para	futuras	negociaciones.	Esta	concesión,	que,	
primeramente,	no	guarda	relación	con	el	pliego	petitorio	de	la	CNTE,	donde	no	piden	
acortar	el	calendario	escolar	establece	un	precedente	que	puede	derivar	en	futuras	
reducciones	del	tiempo	educativo	como	moneda	de	cambio	en	negociaciones	
laborales,	poniendo	en	riesgo	la	estabilidad	del	calendario	escolar.	
10.	Ausencia	de	compensación	pedagógica.	No	se	han	anunciado	medidas	
compensatorias	como	intensificación	de	actividades	educativas,	programas	de	
reforzamiento	o	extensión	de	horarios	que	mitiguen	el	impacto	de	la	reducción	del	
tiempo	lectivo.”	
https://mimorelia.com/columna/por-m%C3%A1s-d%C3%ADas-efectivos-de-clases		
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